



大田区立清水窪小学校

かしわ

清水窪小学校の教育目標

- 自然や友達を大切にする子ども
- 心身ともにたくましい子ども
- よく考え、最後までやりぬく子ども

令和3年 12月号

子供たちの成長に繋がる行事や活動

副校長 野中 一宏

寒い日が増え、朝晩も冷え込み、冬の到来を感じます。

最近、新型コロナウイルス感染者数が減ってきました。学校では、大田区の方針に基づき、これまで同様に感染防止対策に取り組んでいますが、2学期半ばからは、そのような状況でも、行事や活動が、できる限り行えるよう、検討を進めてきました。

先日は、「あいさつ運動」(11月4日～12日)を行いました。これは、小中一貫教育活動として、大森第六中学校区に関わる4校(小池小、赤松小、大森第六中、清水窪小)で取り組んでいる活動です。本校では3・4年生が朝早く登校し、門や校舎の入口で、児童や教職員に元気に挨拶をしています。ほとんどの児童からは、元気な挨拶が返ってきますが、中には、朝起きたばかりで元気が無いのか、考え事をしているのか、頷くだけだったり、挨拶がなかったりすることがあります。学校のみならず、御家庭でも挨拶について、子供たちに指導されていると思いますが、様子を見てみると、指導したこと、実生活と結び付かないことがあるようです。例えば、道徳科の学習で、「悪口を言うことはやめよう。なぜなら友達が傷つくから。」と学んだ直後の休み時間で、友達とふざけ合い悪口を言うてしまうことがあります。学習したからといってすぐにできるようになるものではなく、児童自身が、やってみようと思い、自分なりに繰り返しやってみて、そのことが、褒められたり、嬉しかったり、自分で納得したりすることで、段々とできるようになるのではないかと考えています。

先日、校長が出張で不在のため、全校朝会で話をする機会がありました。あいさつ運動に対する3・4年生への感謝と、挨拶をすることで1日が気持ちよく過ごせるので、学校に来た方にも元気な挨拶をしようと話しました。話の途中、「挨拶の練習をしてみよう。」といい、「おはようございます。」という、とても大きな声で挨拶が返ってきました。校長室からのオンライン朝会でしたが、どの教室からも気持ちのよい声が響き渡り、大変嬉しくなりました。その週末に行った教職員の会議では、登校を見守る担当の先生から「児童が元気よく挨拶するようになった。」と話がありました。このように、児童の成長に繋がる活動や行事に取り組む大切さについて、改めて感じることができました。

先日の学芸会では、多くの保護者の皆様に御鑑賞いただきまして、ありがとうございました。あいさつ運動の成果と学芸会の練習の成果で、子供たちは、大きな声で台詞を言ったり、元気に演じたりすることができました。今後も、子供たちの成長に繋がる行事や活動にできる限り取り組めるよう検討してまいります。

研究だより

3年生は「めざせ!こまキング」という単元で、1年に研究発表を予定しています。長く回るこまの秘密を実験で確かめながら、最後にはオリジナルのこまを作って対戦する予定です。初代こまキングの称号は誰が獲るのでしょうか。その学習に先駆けて、2学期には同じ学習の流れで「とべ!紙ひこうき」の学習を進めています。遠くまで飛ばすためには何を変えたら良いのか、①一つずつ条件を確かめること②何度も記録を取ることの大切さ③粘り強く試行錯誤を続けるものづくりの視点など、多くのことを大切に学習を進めています。

12月 学校行事予定

日	曜	行事予定	放課後
1	水	子どもまつり準備 色覚調査(4年希望者) 児童・生徒の学力向上を図るための調査(4-1) 補習456年	○
2	木	子どもまつり準備 色覚調査(4年希望者) 児童・生徒の学力向上を図るための調査(4-2) 社会科出前授業(5年)	○
3	金	読書タイム 避難訓練(火災・初期消火体験(56年))	○
4	土		
5	日		
6	月	全校朝会 生命尊重週間始 委・代・た班長会議(卒業アルバム写真撮影) 補習3年	○
7	火	スキルタイム B時程 SC科オンライン授業(4年)	○
8	水	持久走顔合わせ(16年、35年) 保護者会(高) 補習456年	○
9	木	持久走顔合わせ(46年、25年) 保護者会(低)	○
10	金	持久走顔合わせ予備日	○
11	土	土曜授業日 生命尊重週間終 持久走大会	×
12	日		
13	月	全校朝会 補習3年 クラブ活動(卒業アルバム写真撮影)	○
14	火	たてわり奉仕(1～7班)/学級の時間(8～13班)	○
15	水	安全指導 補習456年	○
16	木	子どもまつり準備 B時程	○
17	金	子どもまつり B時程	○
18	土	小学生駅伝大会	
19	日		
20	月	全校朝会 クラブ活動	○
21	火	スキルタイム	○
22	水	たてわり奉仕(8～13班)/学級の時間(1～7班)	○
23	木	学級の時間 給食終 B時程	○
24	金	終業式 学級の時間	×
25	土	冬季休業日始	
26	日		
27	月		
28	火		
29	水		
30	木		

◆郵便局振込み

今月は給食費の引き落としが、12月13日(月)にありますので、11日(土)までに御入金をお願いいたします。



12月の生活目標

「学校をきれいにしましょう」

生活指導部 坂本 大征

朝晩の寒暖差が大きくなり、体調を崩しやすい季節になりました。学校では換気に配慮しつつ、暖房を適切に使い、児童が安心して生活できるように環境を整えていきます。また、新しい年を気持ちよく迎えるためにも、以下の項目を指導してまいります。

- 進んでゴミを拾う
- すみずみまできれいにする
- 自分の机やロッカーの中の整理整頓をする

清水窪持久走大会

体育部 吉岡 興喜

12月11日(土)の1～2時間目を1部(1、4、6年生)、3～4時間目を2部(2、3、5年生)として清水窪小学校の校庭で持久走大会を実施します。一人一人が少しでもタイムを縮めたいと、体育の学習で一生懸命に走っています。日々の取り組みを経て、持久力を高めています。どの学年も、練習してきた以上の力を本番で発揮して、堂々と走り切ってほしいと思います。感染拡大防止の観点から、当日の保護者参観はありませんが、子供たちへの応援をどうぞよろしく願いいたします。

学校図書室より

読書学習司書 野呂 昭子

休み時間になると、「この本、面白かった。」「次、読んでみよう。」という声が聞こえてきます。読書離れが進んでいると言われてはいますが、本校では、先月末時点の貸し出し冊数が、昨年度1年間の貸し出し冊数を超えていました。コロナ禍の中、本の魅力を再確認した児童が多くいるのではと嬉しく思います。今年度から、2・3年生は「読書ノート」を記入しており、すでに200冊以上記録した児童もいます。また「図書の時間」などで、図鑑・百科事典の指導、図書の分類などを学ぶ機会を設け、情報活用能力の育成を心がけています。こうした学びの実践として、各学年が多くの授業で本を活用しています。休み時間に児童が手の中に虫を入れてやってきました。「名前を調べたい。」というので図鑑を手渡すと、目次を使って見当をつけ、じっくりと読んでいました。無事に名前を見つけ、満足そうにしていた顔が忘れられません。これからも図書室が児童に寄りそう「読書の場」と「知的好奇心を満たす場」であり続けられるよう、努めて参ります。

たてわり班活動について

特別活動部 森田 健太郎

今年度も感染症の状況を注視しながら、たてわり班活動を行っています。感染拡大防止の観点から、1～7班と8～13班の2つのグループに分かれ、別日に活動しています。毎回のたてわり班遊びでは、前々から6年生が話し合って遊びの内容を決め、当日は1年生を迎えに行く係や2～5年生をまとめる係などに分かれて意欲的に活動していました。タグ取りやリレー、

ビンゴやクイズなど、接触を避ける遊びを6年生の児童が工夫して考えています。校庭や体育館、屋上に子供たちの楽しそうな歓声があがり、多くの子供が集う学校ならではの充実感を感じます。たてわり班活動を通して、集団で活動する楽しさをますます感じてほしいと思います。

5年社SC科見学について

5年担任 西澤 絢子

11月17日(水)にSC科見学で葛西海浜公園と日本科学未来館に行きました。葛西海浜公園では、海に流れ着いたゴミが生き物へ与える影響についてお話をいただき、海岸にある砂からマイクロプラスチックを採集する実習を行いました。わずかな範囲からたくさんマイクロプラスチックが出てくるという事実には驚き、環境を守るために自分たちができることについて考えるきっかけとなりました。日本科学未来館では、班の友達とコミュニケーションを取りながら、自分たちの気になるブースを見ました。実際に現場を見て自分たちで調査をする大切さや、友達とコミュニケーションを取りながら行動することの重要性を改めて実感できたSC科見学となりました。

2年生SC科「たねはかせになろう」、生活科「町探検」

2年担任 松本 妙子

11月11日(木)に、SC科「たねはかせになろう」の学習で、オンライン会議システムを利用し、神奈川県にある生命の星・地球博物館の大西亘先生からお話を伺いました。植物がどんな作戦で種を移動させ、仲間を増やそうとしているのかを分かりやすく教えていただきました。植物が様々な方法で種を移動させて仲間を増やしていることを知ることができました。また、11月19日(金)に、生活科の学習で、大岡山北口商店街に町探検に行きました。グループで店に行き、インタビューをしました。店で売っている物や働いている様子などについて詳しく教えていただきました。今後、教えていただいたことをまとめ、「大岡山のすてき」として、友達に紹介していきます。

6年社会科見学について

6年担任 森田 健太郎

11月18日(木)の社会科見学で、江戸東京博物館と国会議事堂に行きました。日本の政治やその中心である東京の歴史について理解を深め、国づくりに関わる人々の苦労や工夫について学びました。江戸東京博物館では、江戸時代の書物や生活のジオラマを見ながら、解説の文章をメモしたり、江戸の生活について調べたりしました。国会議事堂では参議院を見学し、本会議場の傍聴席に座り、説明を聞いた後、建物内部を見学しました。中央玄関の天井の装飾等を見学し、日本の文化や技術を結集させて建造されたことを肌で感じました。来年度から江戸東京博物館は改修工事に入るそうです。しばらくの間、お別れです。